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Lega svizzera contro la sperimentazione animale e per i diritti dell’animale



Persone di contatto
 
Avete una domanda relativa alla
sperimentazione animale, un
progetto da realizzare connesso
alla protezione degli animali o
al funzionamento della LSCV? 
 
Per la Svizzera tedesca,
contattate
(in tedesco) 
Benja Frei
b.frei@lscv.ch
 
Per la Svizzera
romanda,
contattate
(in francese)
Laurianne Nicoulin
admin@lscv.ch
 
Desiderate organizzare azioni,
manifestazioni, oppure avete
voglia di unirvi ad un gruppo di
militanti attivi ?
actions@lscv.ch
 
Avete una domanda
amministrativa o di carattere
generale, desiderate ottenere il
contatto diretto di un membro
del Comitato ?
Contattate lo 022 349 73 37
lunedì, martedì, giovedì e
venerdì dalle 9.00 alle 12.30 e
dalle 14.00 alle 16.00.

Avete voglia di
venire a trovarci ?
 
Vi accogliamo con piacere su
appuntamento  lunedì, martedì,
giovedì e venerdì dalle 9.30 alle
12.30 e dalle 14.00 alle 17.00, nei
locali della nostra sede situata a
Ginevra :

Indirizzo:
Chemin des Arcs-en-Ciel 3
1226 Thônex
0041 (0)22 349 73 37
admin@lscv.ch - www.lscv.ch
 
Indirizzo postale:
LSCV, Case postale 148,
1226 Thônex

Quote e doni
 
Dalla Svizzera
Conto n° 12-2745-6
IBAN : CH38 0900 0000 1200 2745 6
 
Dall’Europa in EURO
Conto n° 91-438913-2
IBAN : CH40 0900 0000 9143 8913 2
BIC : POFICHBEXXX
 
Instituto: PostFinance, Nordring 8,
3030 Bern
 
Titolare: Lega svizzera contro la
sperimentazione animale e per i
diritti dell’animale
 
Indirizzo: Case postale 148,
1226 Thônex

In quanto socio ricevete
il nostro giornale quattro
volte all’anno
 
Non dimenticate di comunicarci
ogni eventuale cambiamento di
indirizzo. La Posta ci fattura
CHF 2.- per ogni giornale
rinviato al mittente e non
comunica più i nuovi indirizzi.
Se non ricevete il giornale, non
esitate a contattarci!
 
I periodi di distribuzione sono:
marzo, giugno, settembre o
ottobre, dicembre.
 
Contribuite alla diffusione
delle informazioni:
Desiderate distribuire il nostro
giornale nelle cassette delle
lettere del vostro quartiere o
altrove ? Vi invieremo con
piacere il numero di copie
richiesto.

MEMENTO
Ogni dono conta !
 
La LSCV non riceve alcun
finanziamento pubblico, il che
le garantisce una totale
indipendenza.
A seconda del vostro luogo di
residenza, i doni sono
generalmente deducibili dalle
tasse. Utilizzate il bollettino di
versamento nel presente
giornale o procedete via
e-banking per i vostri doni o
quote.
Quota annua dei Soci:
Minimo CHF 15.-
Se possibile, privilegiate i
versamenti tramite
ordine di pagamento o e-
banking che sono gratuiti. 
Un immenso grazie!

I lasciti sono
esonerati dalle tasse
 
La LSCV è riconosciuta di
pubblica utilità e i doni e
lasciti che riceve non sono
tassati fiscalmente.

IMPRESSUM / Lega svizzera contro la sperimentazione animale e per i diritti dell’animale
(LSCV)
La LSCV è stata fondata a Ginevra nel 1883, sulla scia del movimento antivivisezionista sorto
in Inghilterra negli anni 1870. La LSCV è un’associazione conforme ai termini dell’articolo 60
del Codice civile svizzero. Il suo funzionamento, la sua attività, i suoi obiettivi, la nomina del
suo Comitato e l’utilizzazione dei suoi averi sono fissati dallo statuto dell’associazione,
adottato in occasione dell’Assemblea generale dei suoi soci il 30 giugno 1978. La sede della
LSCV si trova a Ginevra. Un edificio acquistato nel comune di Thônex vi accoglie i suoi uffici
dal 1993. Conformemente all’art.2 del suo Statuto, la LSCV mira all’abolizione totale della «
pratica di esperimenti medici, scientifici o commerciali sull’animale vivo ». Si impegna nel «
conseguimento su tutto il territorio svizzero, di una legislazione che garantisca la difesa ed il
rispetto dei diritti dell’animale », ed a consentire « il miglioramento costante di questa
legislazione e controllarne in permanenza l’attuazione ». Promuove ed incoraggia
finanziariamente « la messa a punto di nuovi metodi di ricerca scientifica » che consentano
l’abolizione della sperimentazione animale. Incoraggia e sostiene particolarmente i metodi
detti sostitutivi (o alternativi), che ricorrono a tessuti o cellule umane (modelli in vitro)
provenienti per esempio da biopsie praticate negli ospedali, o da dati bio-informatici (modelli
in silico). Ai sensi dell’articolo 19 del suo statuto, la LSCV non persegue alcun scopo di lucro
ed i suoi averi possono essere utilizzati unicamente per il conseguimento degli obiettivi
prefissati. Pubblicazione : Giornale trimestrale. Tranne indicazione contraria, gli articoli sono
redatti in francese dalla LSCV e tradotti. /// PAO e maquette: Athénaïs Python ///
Tipografia: carta riciclata 80 gm2 /// Indirizzo: LSCV, Case postale 148, CH - 1226 Thônex

Avete una domanda relativa
alle azioni politiche portate
avanti in favore della
protezione degli animali in seno
al nostro Parlamento federale ?
Contattate
info@animali-parlamento.ch



EDITO
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Benja Frei

LA LSCV FESTEGGIA IL SUO 140E
ANNIVERSARIO!
 

 

La LSCV è nata nel 1883. In occasione del suo 140e anniversario, vari eventi
saranno organizzati tra ottobre e dicembre 2023. Visite di laboratori che
sviluppano i metodi di sostituzione, incontri con le ricercatrici e i ricercatori,
lз autorз o ancora lз umoristз che difendono gli animali : vi daremo tutti i
dettagli nell'edizione di settembre. 

Sono veramente impazientə di poter celebrare con voi la nostra nuova campagna a lungo termine
"Salvaguardiamo la ricerca in Svizzera". Quest'ultima è stata lanciata insieme a quattro altre
organizzazioni, affinché la Svizzera elabori un piano per abbandonare la sperimentazione animale
(per saperne di più, vedere pagine 15-16). 
 
La nostra Assemblea Generale si è nuovamente tenuta a Friburgo però, questa volta, non più al
Happy Books, la libreria caffè vegana, ma al Garage, nel bellissimo centro storico. Anche quest'anno,
lз participantз hanno potuto gustare la meravigliosa cucina di Cho-Yu Wu, che ha preparato diverse
pietanze vegane.  È a malincuore che, dopo la scorsa Assemblea, ci siamo dovutз separare da
cinque membrз del comitato direttivo. Si tratta di Suzan Karagöz, Paul Ecoffey, Laurianne Nicoulin,
Fanny Germanier et Tzivàn Derveaux. Laurianne, Fanny e Tzivan erano troppo occupatз per
contunare l'impegno preso. Laurianne Nicoulin resterà invece con noi nel ruolo di segretaria presso
l'ufficio della LSCV. (Più informazioni a pagina 4). 
 
Durante l'assemblea, abbiamo anche avuto l'opportunità di fare un brindisi, tuttз insieme, in occasione
del 140e anniversario della LSCV. Speriamo di ricevervi, care e cari membrз, per uno dei nostri eventi
di anniversario, che si terranno tra ottobre e dicembre in varie regioni, in modo che quanta più gente
possibile possa partecipare. Nel frattempo, vi auguriamo un estate indimenticabile.

Aspettando la ripresa di settembre, ecco alcune foto del primo evento che si è tenuto
nell'ambito dell'anniversario : una magnifica giornata porte aperte a Vita nova. Domenica
14 maggio 2023, un centinaio di persone sono infatti venute a scoprire il terreno pedagogico
creato dalla LSCV nel 2018. È stata l'occasione per incontrare persone nuove, gustare deliziose
pietanze realizzate senza sofferenza animale, firmare petizioni e iniziative per difendere i diritti
degli animali, passare un bel momento insieme e incontrare gli animali non umani che abitano in
un piccolo santuario della campagna ginevrina, a Avusy. Grazie a tutti gli stand presenti, alle tanti
visitatrici e visitatori e al panificio vegetale Aux Pains Sans Peines per i loro piatti squisiti. 
 
Troverete tutte le informazioni su Vita nova e come sostenere l'iniziativa sul sito internet della
LSCV : www.lscv.ch/donations-pour-vita-nova/



Membrз del Comitato presentз
Benja Frei (Presidentə)
Ludmila Meichtry (membro del Comitato)
Tzivàn Derveaux (Segretario/Tesoriere
del Comitato)
Fanny Germanier (membro del Comitato)
Laurianne Nicoulin (ospite)
Athénaïs Python (ospite)
Giustificata :
Michèle Lubicz (membro del Comitato) 
 
Ordine del giorno : 
1. Saluto di benvenuto 
2. Rapporto d'attività 2022
3. Rapporto del tesoriere e dellз  revisorз
contabilз
4. Discussione e votazione dei due rapporti
precedenti
5. Ammissioni/dimissioni/esclusioni
6. Altro
L'Assemblea Generale si apre alle 14:15. 
 
1. Saluto di benvenuto
Lə Presidentə apre la seduta e ringrazia lз
membrз presentз. Poiché il Comitato non ha
ricevuto nessuna proposta per iscritto,
l'Assemblea può svolgersi secondo l'ordine
del giorno previsto.
 
2. Rapporto d'attività 2022
Lз membrз presentз hanno avuto modo di
leggere i giornali del 2022, nei quali si
possono ritrovare le nostre attività. Benja
Frei riporta che numerose azioni si sono
tenute a Zurigo. La LSCV e altre quattro
organizzazioni hanno appena lanciato una
nuova campagna. Una petizione nazionale
richiede al Parlamento et al Consiglio
federale di introdurre un piano per rinunciare
agli esperimenti sugli animali. Athénaïs
Python aggiunge che delle azioni contro gli
esperimenti all'Università si sono tenute
anche a Friburgo ; che la piattaforma
Animaux-parlement ha continuato la sua
azione durante le elezioni cantonali e si
prepara, insieme a tante altre organizzazioni,
alle elezioni federali di ottobre 2023. Inoltre,
ha ricordato che il ristorante vegano Happy
Books ha dovuto chiudere. Lз membrз
presentз approvano il rapporto d'attività 2022
all'unanimità. 

VERBALE DELL'ASSEMBLEA
GENERALE 
 

 

3. Rapporto del tesoriere et dellз revisorз
contabilз
Laurianne Nicoulin legge il rapporto del
tesoriere e quello dellз revisorз contabilз. 
 
4. Discussione e votazione dei due rapporti
precedenti
Benja Frei chiede all'Assemblea se vuole
procedere a un voto a scrutinio segreto ;
poiché nessunə lo richiede, si procede a un
voto per alzata di mano. Entrambi i rapporti
sono approvati all'unanimità. 
 
5. Ammissioni / Dimissioni / Esclusioni 
Dimissioni : 
Tzivàn Derveaux e Fanny Germanier 
Esclusioni : 
Paul Ecoffey e Suzanne Karagöz
 
6. Altro
Lə Presidentə chiude l'Assemblea Generale
alle 14:55 e invita lз membrз a degustare un
ottimo buffet vegano preparato da Cho-Yu
Wu, chef premiata con numerose medaglie.  
 

Sabato 29 aprile 2023 si è tenuta l'Assemblea Generale della LSCV nel locale
di quartiere "al Garage", rue de la Samaritaine 16, a Friburgo. 

CHO-YU WU
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Rapporto del tesoriere del 2022 
 
Nelle nostre pubblicazioni del 2022, avete ricevuto informazioni sulle azioni che abbiamo svolto
l'anno scorso ; durante l'Assemblea Generale, sui nostri conti, che sono stati chiusi il 31 dicembre
2022. 
 
Ringraziamo la Signora Florence Grimm per la verifica della nostra contabilità nel 2022. Grazie
anche a Athénaïs Python et Benja Frei, che hanno controllato i documenti giustificativi del 2022 e
approvato i conti fino al 28 aprile 2023. 
 
Come è stato detto precedentemente durante l'Assemblea, l'anno 2022 si è chiuso su una perdita
netta di CHF 167'935,37.-, dovuta a una diminuzione dei lasciti generosi per l'esercizio 2022. . 
 

Rapporto della revisione dei conti del 2022
 
Nell'esercizio del mandato conferitoci, abbiamo proceduto al controllo del Bilancio e del Conto
profitti e perdite, chiusi il 31 dicembre 2022. 

Allo stesso modo, abbiamo proceduto alla verifica della contabilità della Lega Svizzera contro la
Sperimentazione animale et per i diritti dell'animale, Chemin des Arcs-en-Ciel 3, 1226 Thônex,
controllando un grande numero di giustificativi e abbiamo potuto constatare la loro concordanza
con i registri contabili, i quali sono tenuti rigorosamente. 

Le nostre finanze restano buone e garantiscono il proseguimento delle azioni in corso, per l'anno
prossimo. 
 
Grazie all'Assemblea qui presente, e a ognə membrə, di dare alla Lega la possibilità
d'intraprendere, senza mai stancarsi, delle azioni in favore degli animali. 
 
Rapporto del tesoriere ad interim, Tzivàn Derveaux.  
 

In seguito alla nostra verifica, vi raccomandiamo di approvare i
conti che vi sono stati presentati, i quali si chiudono, per
l'esercizio 2022, con una perdita di CHF 167'935,37.-.
 
Lз revisorз dei conti : Benja Frei (Basilea) e Athénaïs Python
(Friburgo)
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STOP AI TEST SPIETATI
SUI TOPI PER IL BOTOX !
 

 
Una sofferenza terribile per gli animali
Delle decine di migliaia di topi muoiono tuttora crudelmente per soffocamento, in modo da
sperimentare dei prodotti a base di tossina botulinica – meglio conosciuti con il nome di "Botox".
La tossina botulinica, sostanza neurotossica, è soprattutto conosciuta per essere usata in ambito
cosmetico, ad esempio, per ridurre le rughe del viso. È usata anche a fini medici, ad esempio,
contro il tic nervoso della palpebra o il torcicollo. Ogni unità di produzione viene testata prima di
essere messa in vendita. Di solito, questo avviene per mezzo del test DL50 sui topi. La sostanza
è iniettata nella cavità addominale di gruppi di roditori, a varie diluizioni, in modo da determinare
a quale dose la metà di essi muore. La tossina paralizza il sistema respiratorio, provocando un
progressivo soffocamento e ore di lenta agonia. 
 
Eppure, dei metodi alternativi esistono da più di dieci anni
Dal 2011, i tre produttori principali, Allergan, Merz e Ipsen, hanno ottenuto dei riconoscimenti
officiali per i test senza l'uso di animali, sviluppati da loro stessi, rinunciando così, almeno la
maggior parte del tempo, ai test sugli animali. Eppure, nella sola Europa, decine di migliaia di
topi devono ancora soffrire e morire per dei prodotti a base di Botox. In Irlanda, dove si concentra
la maggior parte di questi test, più di 100'000 topi sono stati usati nel 2020. In passato, l'autorità
competente in questo ambito, ovvero la Direzione europea della qualità dei medicinali e cura
della salute (DEQM), non aveva accettato le firme raccolte dai difensori degli animali. 
 

La coalizione europea contro la vivisezione (ECEAE), di cui la LSCV è
membro, ha depositato più di 165'000 firme presso l'Agenzia europea per i
medicinali, ad Amsterdam. La coalizione chiede la soppressione degli
esperimenti crudeli DL50 (Dose Letale 50) dalla farmacopea europea. 

Da sinistra: Emeline Gougeon (Pro Anima), Jenn Scannell (Irish Anti Vivisection Society)
e Dr. Corina Gericke (Ärzte gegen Tierversuche) davanti all'ingresso dell'EMA di Amsterdam.
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Su quali nuovi
progetti state
lavorando
attualmente ? 
 
Ci stiamo dedicando in
particolare allo sviluppo
in vitro di modelli di malattie
neurodegenerative (le malattie di
Alzheimer e Parkinson), che riproducono le
caratteristiche umane. Inoltre, abbiamo
sviluppato un modello preclinico di
glioblastoma, che puo essere usato nella
ricerca terapeutica. Siccome il modello non
comprende solo cellule tumorali, ma anche
degli elementi cerebrali normali, esso
riproduce le condizioni in vivo. 
 
Quali sono i vostri obiettivi nei prossimi
anni ? 
 
Da Neurix, il cuore del nostro lavoro si basa
sempre sull'idea originale del nostro
fondatore  (Prof. Karl Keause) : gli organoidi

Nel 2021, abbiamo girato un video-reportage su Neurix, a Ginevra. All'epoca,
l'impresa stava sviluppando un modello umano in vitro per curare le malattie
legate al sistema nervoso centrale, come l'Alzheimer, il Parkinson o la
sclerosi in placche. Neurix ha continuato a perfezionare i suoi organoidi. 

COSA C'È DI NUOVO DA NEURIX

 

umani sono modelli predittivi, precisi e
riproduttibili che permettono agli scienziati
de fare ricerche in modo più rapido ed
economico, ottenendo risultati migliori. 
 
 
. 
Neurix non fa ricorso alla sperimentazione

animale : l'aspetto etico è
importante per voi ?

 
Si e, secondo noi, il mondo

della scienza è sempre
più informato sulla

normativa legata
alla sperimenta-

zione animale
e al lavoro

sugli anima-
li, ma anche

sulle alternative
per sostituirle.

 
Sempre più

ricercatrici e
ricercatori rimetto-
no in discussione

l'efficienza del modello
animale. Secondo voi, un

giorno, sarà possibile fare a meno
della sperimentazione animale nella

ricerca sulle malattie neurodegenerative ?

Tutti i nostri reportage video sono disponibili sulla pagina Youtube della LSCV

MARIANNA SILVANO
PHD, SENIOR SCIENTIST
NEURIX

Com'è evoluta Neurix dal
2021 ? 
 
Neurix continua a sviluppare
una tecnologia di punta per
modellizzare in 3D alcune
malattie del sistema nervoso
o anche il cancro. Di
recente, abbiamo ottenuto
un  prestigioso  sussidio  da 

Eurostar per lo sviluppo di un modello di
barriera ematoencefalica,
una sfida importante
per i farmaci che
sono candidati
per i disturbi
neuronali. 

www.neurix.ch

Il nostro obiettivo è trovare delle alternative
alla sperimentazione animale, ma, quando si
parla di studiare le malattie umane, dobbiamo
ancora confrontarci con alcuni limiti della
sperimentazione in vitro. Pertanto, stiamo
ancora lavorando sullo sviluppo e
l'ottimizzazione degli organoidi per ottenere
dei modelli migliori, in particolare nel campo
delle malattie neurodegenerative.
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Alveolix vorrebbe che gli organi su chip diventino il nuovo standard nel
processo decisionale preclinico e l'alternativa numero uno alla
sperimentazione animale. Grazie alla tecnologia che ha sviluppato, l'impresa
bernese riproduce il microambiente degli organi umani per via di una tecnica
innovativa, che la aiuta a capire meglio la biologia umana e a migliorare lo
sviluppo dei farmaci. 

INCONTRO CON
  

Quali tecnologie state sviluppando ? 
Siamo specializzati nello sviluppo di una tecnologia che permette di riprodurre il microambiente
degli organi umani. La nostra società si concentra essenzialmente sulla creazione di modelli in
vitro, chiamati "organi su chip", per, da un lato, aiutare lo sviluppo di nuovi farmaci e terapie e,
dall'altro, capire meglio la biologia umana. Uno dei nostri prodotti più innovativi è il sistema
AXBarrier su chip, che permette di studiare le barriere biologiche, come la barriera polmonare,
intestinale o altre ancora. Questo sistema è concepito per riprodurre il microambiente complesso
delle barriere organiche, tenendo conto delle forze meccaniche. 
 
In che modo riuscite a riprodurre i microambienti degli organi umani ? 
Il sistema AlveoliX è stato sviluppato per imitare le funzioni proprie degli organi, come le forze
meccaniche e la struttura multicellulare in 3D, per riprodurre nel modo più fedele possibile le
condizioni in vivo. Il sistema usa una stimolazione meccanica che sottopone le cellule, a livello
della membrana, ad uno stiramento ciclico, che imita il movimento dell'organo. Ciò permette di
creare un ambiente più realistico per lo sviluppo et l'interazione delle cellule tra di loro e ci
permette di ottenere un modello più preciso. 
 
Da dove vengono le cellule che usate ? 
Per i modelli di polmone, le cellule primarie sono isolate da tessuti provenienti direttamente da
pazienti che hanno subito un intervento chirurgico in seguito al quale hanno perso una parte, o
l'insieme, del polmone. Possiamo ottenere i tessuti da diverse fonti, principalmente le biobanche e
ospedali europei.  Molto spesso,  usiamo  anche  le  nuove  linee cellulari epiteliali alveolari umane 

Come nasce l'idea di AlveoliX ?
Dal bisogno di migliorare il modo in cui studiamo il polmone umano e le sue
malattie. Milioni di persone nel mondo sono colpite da malattie polmonari
che possono comportare complicazioni gravi e che riducono la qualità di
vita. Ci siamo resi conto che i metodi tradizionali con cui si studiano le
malattie polmonari, come la sperimentazione animale e i modelli di coltura
cellulare di base, sono limitati. La sperimentazione animale è costosa,
richiede tempo e crea polemica a livello etico. Spesso, i modelli di coltura
cellulare non simulano abbastanza precisamente i microambienti complessi
del polmone umano. Per superare questi ostacoli, abbiamo elaborato una
nuova tecnologia che ricrea il microambiente del polmone in vitro con
precisione, compreso il movimento respiratorio. 

immortalizzate che sviluppiamo
noi. Le cellule di tutti gli organi
possono essere coltivate
anche su chip, sia su forma di
tessuto primario che di sferoidi
o di linee cellulari. Per dare un
esempio, abbiamo sviluppato
con successo un modello
d'intestino. 
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In che modo gli organi su chip rendono un nuovo farmaco più sicuro ed efficace ? 
Riproducendo in modo fedele la struttura e la funzione degli organi umani, i ricercatori possono
studiare l'efficacia e l'innocuità dei farmaci in un modo che è più simile agli esseri umani. Ciò
potrebbe rendere il processo decisionale preclinico più preciso. Nel futuro, i chip personalizzati
potrebbero rivoluzionare il modo in cui i farmaci sono sviluppati e prescritti, permettendo delle
cure più appropriate e efficaci. 
 
Che cos'è la medicina personalizzata ?
È un campo in pieno sviluppo, il cui obiettivo è quello di elaborare cure adattate a ogni individuo.
Quest'evoluzione è resa possibile grazie al progresso della genomica e allo sviluppo di tecnologie
come gli organi su chip. Creando dei chip specifici a ogni persona, i ricercatori possono studiare
l'efficacia dei farmaci in modo più mirato e personalizzato. Un altro aspetto della medicina
personalizzata è quello degli effetti collaterali propri di ogni paziente, che sono osservati
unicamente su una frazione delle persone partecipanti ai test clinici. Usando le nostre cellule
derivate da pazienti possiamo già dimostrare, ad esempio, che le nostre tecnologie sono in grado
di ricapitolare gli effetti collaterali specifici di un individuo. Ciò significa che la medicina
personalizzata ha già trovato applicazione, grazie alla tecnologia degli organi su chip di AlveoliX.  

Le cellule reagiscono esattamente
come se fossero nel corpo umano ? 
Non è possibile riprodurre tutta la
complessità del corpo umano in un
modello in vitro, ma la tecnologia degli
organi su chip è molto promettente per
imitare alcuni aspetti chiave della
fisiologia umana. Le cellule utilizzate nei
sistemi di organi su chip sono spesso
derivate da tessuti umani e coltivate in un
microambiente che riproduce le condizioni
corrispondenti all'organo in questione. Ciò
permette di studiare le interazioni tra i
diversi tipi di cellule e di studiare gli effetti
dei farmaci e dei composti in un contesto
fisiologico più pertinente, molto simile a
quello del corpo umano. 

Quando parlano di voi, vi chiamano "pionieri".
Che cosa rende la vostra tecnologia cosi
particolare ? 
Sin dall'inizio, gli ingegneri hanno lavorato in
stretta collaborazione con i biologi per sviluppare
delle tecnologie nuove. Ciò ci permette di
elaborare dei sistemi che corrispondono
perfettamente alle necessità della biologia. Per
esempio, il nostro chip comprende una
membrana molto fine, porosa ed elastica, che
favorisce una crescita ottimale delle cellule e che
può essere stirata, in modo da riprodurre le forze
fisiologiche. Il carattere unico della concezione
del chip permette la coltura e crescita delle cellule
in modo semplice. Il chip è altamente compatibile
con i metodi di misura e gli strumenti, sia
convenzionali che avanzati. In seguito, sul nostro
chip, sviluppiamo dei modelli cellulari rilevanti per
l'essere umano con lo scopo di creare dei modelli
sani o malati che rispondano a delle richieste
specifiche. Per riassumere, la nostra tecnologia
permette di applicare delle forze meccaniche a
diverse barriere organiche, che sono rilevanti per
l'uomo e rispondono a numerose domande
biologiche. 
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In che modo la vostra tecnologia aumenta l'efficacia e la sicurezza del processo di sviluppo
di un nuovo farmaco? 
Lo sviluppo di un nuovo farmaco inizia con una selezione dei composti affinché, dopo lo screening
in vitro e i test sugli animali, da migliaia, ne restino solo alcuni. L'arrivo sul mercato di un nuovo
farmaco è un processo molto lungo e costoso. Il nostro sistema AXBarrier-on-chip può contribuire
ad abbreviarlo e a renderlo più redditizio, usando meno modelli animali nella fase preclinica. Questo
sistema è pertinente per i test di sicurezza e efficacia di diversi composti, tra cui i farmaci destinati
all'immunoterapia umana e per i quali i modelli animali non sono sufficienti per ricapitolare le
risposte immunitarie dell'essere umano. Per quanto riguarda l'immunoterapia dei pazienti malati di
cancro, l'anticorpo-farmaco aiuta il sistema immunitario a riconoscere e a distruggere le cellule
tumorali, impedendo così la crescita del tumore e la formazione di metastasi. Questi anticorpi sono
concepiti per legarsi ad antigeni umani in modo molto specifico. È essenziale quindi verificare la loro
sicurezza poiché, se mal concepiti, questi anticorpi possono portare a una riconoscenza erronea
delle cellule sane, non tumorali, e provocare effetti collaterali gravi. La sicurezza di queste terapie
non humani può essere studiata su modelli animali, essendo specie diverse, ma può esserlo grazie
alla nostra tecnologia di organi su chip, la quale può esaminare delle questioni di sicurezza e
efficacia su barriere organiche specifiche. Ciò significa, se prendiamo l'esempio dei polmoni, che
ogni sperimentazione animale che verte sulla sicurezza di questo organo, potrebbe essere
rimpiazzata dalla nostra tecnologia.   

In che modo gli organi su chip possono diventare la nuova
norma in materia di processo decisionale preclinico e
l'alternativa principale alla sperimentazione animale ? 
La prima tappa è ottenere l'approvazione normativa. Oggi, la
sperimentazione animale è il metodo standard del processo
decisionale preclinico. Gli organismi regolatori come la FDA
esigono molti dati provenienti da studi sugli animali prima di
approvare un nuovo farmaco. Tuttavia, un passo decisivo è stato
compiuto alla fine del 2022, con l'FDA Modernization Act 2.0, che
ha messo un termine all'obbligo di sperimentazione animale per i
nuovi farmaci, facilitando un'accelerazione dello sviluppo di farmaci
più umani e più etici. Un altro passo consiste nel dimostrare la
normalizzazione, la capacità evolutiva e la redditività degli organi su
chip. Sebbene l'investimento iniziale nella tecnologia e
nell'infrastruttura possa essere più costoso della sperimentazione
animale tradizionale, i potenziali vantaggi sul lungo termine, in
quanto a riduzione dei costi, aumento dell'efficacia e miglioramento
della precisione, ne fanno un'alternativa convincente. Per essere
largamente adottati, gli organi su chip devono essere in grado di
produrre risultati affidabili e coerenti, ad un costo ragionevole. Ciò
necessiterà una collaborazione tra l'industria, l'università e gli
organismi regolatori, per elaborare dei protocolli normalizzati per gli
studi e la validazione.   
 

Modello di fibrosi : co-coltura di cellule epiteliali primarie e di fibroblasti per valutare l'innocuità e l'efficacia dei
nuovi farmaci antifibrotici.
Infiammazione alveolare e lesioni polmonari : co-coltura di cellule epiteliali e endoteliali, tra cui cellule
immunitarie, per lo studio della sicurezza dei farmaci.
Modello di inalazione : co-coltura di cellule epiteliali e endoteliali per valutare la sicurezza di diversi prodotti
chimici e nanomateriali, solitamente inalati dall'uomo.
Modelli di infezione batterica e virale : co-coltura di cellule epiteliali e endoteliali per lo studio dei processi di
infezione e quello della sicurezza e l'efficacia dei farmaci. 

Che cos'è un biomodello ? Un modello biologico sviluppato per imitare una malattia
specifica o per un'applicazione specifica. Qualche esempio :

INFLAMMATION MODEL FIBROSIS MODELMONOCULTURE MODELCO-OCULTURE MODEL



Lo sviluppo di metodi alternativi è anche una scelta etica da parta vostra ? 
Si, sviluppando metodi alternativi, non solo riduciamo la sofferenza animale ma miglioriamo
anche la precisione e l'affidabilità dei nostri metodi di studio. 
 
Le tecnologie che state sviluppando potranno, sul lungo termine, rimpiazzare del tutto la
sperimentazione animale ? 
Ne siamo convinti ma ci sono ancora degli ostacoli da superare. Il nostro obiettivo è quello di
fornire all'industria farmaceutica, così come alla ricerca universitaria, delle alternative alla
sperimentazione animale valide, efficaci e affidabili. Sebbene alcuni tipi di esperimenti non
possano ancora essere completamente sostituiti, stiamo facendo dei progressi importanti nello
sviluppo di metodi alternativi che possono produrre risultati più precisi, o almeno tanto precisi,
quanto quelli ottenuti con la sperimentazione animale. 
 
Quali sono gli esperimenti che non possono essere sostituiti e come riuscire a farlo ? 
In vitro, è ancora difficile modellizzare le interazioni sistemiche tra più organi. L'obiettivo finale è
quello di poter modellizzare il corpo umano nel suo insieme e le interazioni tra gli organi che lo
compongono. Sarà l'inizio di una nuova era, dove tutti gli esperimenti potranno essere realizzati in
vitro. Noi, come molti altri, lavoriamo duramente per avvicinarci a quest'obiettivo, ma ci vuole
ancora tempo. 

Sempre più ricercatori rimettono
in discussione l'efficacia del
modello animale nell'ambito della
salute umana. Alcuni esperti
ritengono addirittura dal 90 a 95%
delle molecole studiate sugli
animali non arrivino mai sul
mercato. È qualcosa che avete
potuto osservare anche voi ? 
Sì, la comunità scientifica lo sa
bene. I modelli animali spesso
predicono male le reazioni umane ai
farmaci, o altre sostanze, e di
conseguenza un tasso molto alto di
studi clinici fallisce. Sviluppando
metodi alternativi che imitano meglio
la fisiologia umana, vogliamo
migliorare il tasso di successo dello
sviluppo dei farmaci e ridurre il
numero di studi clinici costosi e
lunghi che falliscono. 

Voi pensate che la Svizzera debba focalizzare meglio i fondi esistenti ? 
La Svizzera investe molto nella ricerca e lo sviluppo e il paese ha a disposizione un'infrastruttura
ben stabilita per sostenere progetti innovativi. Ciò nonostante, l'assegnazione dei fondi potrebbe
essere migliorata, con lo scopo di sostenere le giovani imprese. In questa direzione, Innosuisse
ha recentemente lanciato un nuovo metodo di finanziamento per le giovani imprese che permette
loro di ottenere un sostegno finanziario diretto per sviluppare dei prodotti innovativi. 
 
Come spiegare il fatto che i metodi alternativi, in particolare quelli che mirano la
sostituzione della sperimentazione animale, siano così poco sostenuti in confronto alla
sperimentazione animale, che riceve ogni anno circa 200 milioni dalla Confederazione e
dai cantoni ?
Una delle ragioni possibili è che la sperimentazione animale resta il metodo standard. È per
questo che essa usufruisce ancora di un sostegno importante. Tuttavia, noi siamo convinti che
nel futuro questo cambierà e che i metodi alternativi si vedranno assegnare sempre più sussidi.
Nonostante questo, fondi più importanti potrebbero essere riservati per il sostegno dei metodi
alternativi già da adesso, in modo da generare una presa di coscienza, un'educazione più
focalizzata e creare dei centri per metodi alternativi. 
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Quali sono i clienti e le imprese con cui lavorate ? 
I nostri clienti sono imprese farmaceutiche o di biotecnologie, ORC, università o istituti di ricerca
in tutto il mondo. Lavoriamo con imprese farmaceutiche internazionali come CLS, AstraZeneca,
Roche, Pfizer, GSK o Takeda in tutto il mondo. La tecnologia AlveoliX è usata dalle imprese
farmaceutiche per migliorare il processo di scoperta di un nuovo farmaco, essenzialmente per
studiarne la sicurezza, la tossicità e l'efficacia. Le università internazionali, invece, usa il nostro
sistema per capire meglio la biologia umana, creare dei modelli di malattie, studiare la ricerca
fondamentale o cogliere l'impatto dei segnali meccanici nel corpo. 
 
Quali sono i prossimi passi per commercializzare più ampiamente le vostre tecnologie ? 
Uno dei più grandi passi avanti che abbiamo già compiuto è inoltrare cinque domande di
autorizzazione all'immissione in commercio (IND-Submission) presso la FDA ; ciò indica che le
nostre tecnologie trovano applicazione nello sviluppo dei farmaci. I nostri prossimi passi
consistono nell'allargare l'uso dei nostri modelli a un numero di organi più ampio e a sviluppare
ulteriormente le partnership con imprese farmaceutiche e nuove università. Vogliamo far
conoscere la nostra tecnologia in tutto il mondo.  
 
Nel giugno del 2022, avete vinto il concorso Swiss Medtech Award e un premio di 75'000
franchi ; che cosa significa questo per AlveoliX ?
Questa vittoria è un grande successo per AlveoliX perché riconosce il nostro approccio innovativo
e il nostro duro lavoro. Inoltre, ciò ci aiuta molto per farci conoscere e riconoscere da un pubblico
più ampio. È la prima volta che un'impresa che sviluppa metodi alternativi vince questo premio. 
 
La crisi del Covid e la guerra in Ucraina hanno avuto un impatto sulle attività di AlveoliX ?
La crisi del Covid e la guerra in Ucraina hanno senza ombra di dubbio avuto un impatto
sull'industria biotecnologica nel suo insieme ma siamo riusciti ad attraversare queste sfide con
successo. Il Covid-19 ha risvegliato un interesse per l'ambito dei polmoni e dei nuovi modelli in
vitro, per trovare una risposta in grado di capire questa malattia e come combatterla. Inoltre,
questa crisi ci ha rivelato quant'è importante ripensare la catena di approvvigionamento e poter
contare di più sia sulla fabbricazione locale che sulla ricerca. 
 

info@alveolix.com
 
alveolix
 
alveolix.com
 

Secondo voi, come evolverà la ricerca in Svizzera nei prossimi anni ? 
Pensiamo che la Svizzera continuerà a innovare nell'ambito della ricerca biomedica,
accuentuando in modo particolare lo sviluppo e l'uso di metodi che rappresentano un'alternativa
alla sperimentazione animale. Essendo un paese che ha alle spalle una lunga tradizione
d'innovazione scientifica e d'impegno per sostenere pratiche di ricerca etiche, la Svizzera è la più
indicata per suggerire la strada giusta in questo campo. Inoltre, la collaborazione tra i ricercatori
svizzeri e quelli di altri paesi dovrebbe incrementare di pari passo con la crescita e l'evoluzione
nel campo dei metodi di studio alternativi. 

Quali sono i futuri progetti di AlveoliX ?
Continueremo a sviluppare la nostra tecnologia
per interessare nuovi mercati. Attualmente,
stiamo lavorando su diversi progetti, in
particolare lo sviluppo sia di altre barriere
organiche, in modo da ampliare il nostro
portafoglio clienti, sia di nuovi modelli biologici,
per delle questioni di ricerca avanzata. Inoltre,
dobbiamo semplificare e normalizzare le letture
e i metodi di analisi del chip, poiché questo sarà
essenziale per un'applicazione su larga scala. 

Video sulla pagina Youtube della LSCV
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Ogni quattro anni, il Consiglio federale sottomette alle Camere federali il
messaggio ERI, sulla promozione dell'educazione, la ricerca e l'innovazione.
Per la prima volta, questo messaggio è sottoposto a consultazione, da
giugno a settembre. E se fosse un'opportunità per allargare il sostegno alle
alternative alla sperimentazione animale ? Ecco le risposte di Fabien Fivaz,
Consigliere nazionale dei Verdi e presidente della Commissione della
Scienza al Consiglio nazionale.  

associazioni, etc.), inviando una lettera. Le risposte saranno pubbliche. Esse saranno raccolte e
valutate dall'amministrazione federale in vista della pubblicazione definitiva del messaggio, nella
primavera del 2024. 
 
In che modo questa consultazione potrebbe influenzare i finanziamenti della
sperimentazione animale et dei metodi alternativi ? 
Il messaggio ERI contiene vari decreti di finanziamento. Quello che sblocca i crediti per gli istituti di
ricerca d'importanza nazionale, copre i bisogni di finanziamento del Centro di competenza 3R
(3RCC). All'epoca del messaggio precedente (2021-2024), il Consiglio nazionale aveva chiesto di
aumentare il budget del centro di 12 milioni di franchi – senza grande successo. Vediamo se questa
volta il Consiglio federale sarà disposto ad aumentare lo stanziamento in quest'ambito.
 
Tra il 2021 e il 2024, sono stati assegnati 28, 1 miliardi, ossia 2 miliardi di più che per il
periodo dal 2017 al 2020. Ci sono ragioni per credere che questa cifra aumenterà ancora ? 
La somma totale aumenterà, ma meno di quanto previsto inizialmente. I tagli previsti sin dal 2024
alle spese non connesse della Confederazione avranno un impatto sul periodo seguente. 
 
Secondo Lei, c'è una reale opportunità per chiedere un miglior sostegno finanziario per i
metodi di sostituzione ? 
Pur restando nei limiti delle competenze della Confederazione (budget del centro 3RCC), il
messaggio ERI è una vera opportunità per aumentare i finanziamenti destinati alle alternative alla
sperimentazione animale. 
 
Attualmente è possibile sapere quale cifra è assegnata alla ricerca sugli animale e quale,
invece, ai metodi alternativi ?
Nell'ambito dei budget assegnati direttamente dalla Confederazione, il calcolo è difficile da fare.
Tuttavia, le spese globali per la ricerca che ricorre alla sperimentazione animale possono essere
stimate a 100 milioni di franchi all'anno. In confronto, il milione di franchi investito circa ogni anno dal
3RCC appare ben magro (il 3RCC contribuisce fino al 50 % ai progetti che gli vengono sottomessi :
il resto deve essere finanziato dalle istituzioni di ricerca). 

Cosa implica il messaggio ERI per il finanziamento e la ricerca ? 
Ogni quattro anni, il parlamento fissa il quadro finanziario e legale della
promozione dell'educazione, la ricerca e l'innovazione per i quattro anni seguenti.
Il messaggio ERI fissa quindi il budget totale per l'educazione, la ricerca e
l'innovazione – nell'ambito di competenza della Confederazione (la formazione
professionale, i Politecnici federali (PF), la mobilità internazionale, le istituzioni per
la ricerca, etc.) - per il periodo dal 2025 al 2028. Si parla di 30 miliardi di franchi
circa. 
 
Nel giugno del 2023, il messaggio ERI sarà sottoposto a consultazione per
la prima volta. Come si procederà, chi potrà partecipare e in che modo ?  
Quest'anno, per la prima volta, il messaggio sarà sottoposto a consultazione da
giugno a settembre.   Tutti possono rispondere a questa consultazione   (persone, 

I FINANZIAMENTI PER LA RICERCA

Se desiderate
partecipare a questa
consultazione e avete delle
domande, contattateci: 079 275 46 52
Ulteriori informazioni: www.LSCV.ch

I finanziamenti del PNR79 o del 3RCC sono legati al messaggio ERI ?
Il budget del 3RCC è direttamente interessato dal messaggio ERI.

Il PNR79, invece, no : nel 2022, ha ottenuto in finanziamento
di 20 milioni di franchi, per 5 anni.

FABIEN FIVAZ
CONSIGLIERE
NAZIONALE
I VERDI, NEUCHÂTEL
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In vista delle Elezioni federali di ottobre 2023, il processo di valutazione dellз candidatз e dellз elettз
sarà migliorato. Il sito internet sarà completamente rinnovato. La squadra che lancerà questo nuovo
progetto è composta da Jérôme Dumarty (Stop Gavage), capo-progetto, Catherine Santoru (COA),
Athénaïs Python (LSCV) e Corinne Frana (Susy Utzinger Stiftung für Tierschutz). Se volete sostenere

questo progetto, potete fare una donazione alla LSCV indicando "Animaux-Parlement".
Ciò permetterà di realizzare una comunicazione su larga scala per le elezioni. Un totale di 10'000
CHF sarebbe perfetto per far conoscere la piattaforma e lз politicз che si impegnano per la difesa gli

animali. Se avete domande oppure desiderate far parte della nostra squadra di volontari, inviateci una e-
mail all'indirizzo : a.python@animaux-parlement.ch o chiamateci al 079 275 46 52.

 

Tra le candidate elette al Consiglio di Stato, due avevano risposto al questionario,
mostrandosi favorevoli agli animali. È la prima volta che succede da quando Animali-
parlamento copre le elezioni dei cantoni. Seguiremo da vicino i loro schiarimenti. Si tratta di :
Carole-Anne Kast (PS) e Anne Hitpold (PLR)
 
Per la prima volta, un candidato vegano e antispecista si è presentato al Consiglio di
Stato. Si tratta di Marc Wuarin (Vert'libéraux), anche vice-presidente e portavoce della
Coalizione animalista ; ha ottenuto più di 16'000 voti. Si candiderà anche alle elezioni federali di
ottobre 2023.
 
Più di 20 persone favorevoli agli animali, secondo le loro risposte al questionario, sono
state elette al parlamento. Contiamo su di loro per agire in loro favore nei prossimi cinque
anni. 
 
Delle persone molto favorevoli alla causa animale non sederanno al Grande Consiglio
per mancanza di voti o perché il loro partito non ha raggiunto il quorum del 7 %. Si tratta
particolarmente della lista Ensemble à Gauche · solidaritéS · Parti du Travail · DAL e dei Verdi
liberali. 
 
I partiti di destra, tradizionalmente opposti alla causa animale, guadagnano terreno in
Parlamento. Alcuni, come l'UDC e la lista "Liberté et justice sociale" di Pierre Maudet, non si
sono nemmeno degnati di trasmettere il sondaggio allз loro candidatз.
 
Un forte astensionismo : solo il 37,14 % della popolazione ginevrina ha votato.
 

ELEZIONI CANTONALI
I risultati delle elezioni cantonali di quest'anno a Ginevra sono perlomeno
contrastanti dal punto di vista della difesa degli animali, con dei lati sia
positivi che negativi. Quasi 180 candidati su 700 hanno risposto al
questionario che la LSCV, la Coalizione animalista (COA) e Stop Gavage
Suisse hanno inviato sulla causa animale : un vero record ! 

La COA ha organizzato un aperitivo vegetale il 24.03.23 al Caffè Mutin (Ginevra) per dare ai candidati più favorevoli alla causa animale la possibilità d'incontrare la popolazione. 

I N V I T O  A  D O N A R E
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SALVAGUARDIAMO
LA RICERCA IN SVIZZERA
Abbiamo unito le forze assieme ad altre quattro organizzazioni per la
protezione degli animali e chiediamo che la Svizzera rediga un piano di
uscita dalla sperimentazione animale.

Il 24 aprile 2023, in occasione della Giornata mondiale per gli animali "da laboratorio",
abbiamo lanciato (insieme ad altre associazioni svizzere) una petizione diretta al Consiglio
federale e al Parlamento nella quale chiediamo un piano di uscita dalla sperimentazione
animale in Svizzera.
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vi invitiamo a firmarla, sostenerla e divulgarla: https://ricerca-con-un-futuro.ch
 
La petizone può essere firmata anche dai non aventi diritto al voto!
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Petizione: salvaguardiamo la ricerca in Svizzera
 
In linea di principio, nessuno è contrario alla sostituzione della sperimentazione sugli
animali, né la ricerca, né l’industria, la politica o la popolazione. Tuttavia, le misure
adottate finora sono lungi dall’essere sufficienti per consentire l’abbandono della
sperimentazione sugli animali e il passaggio a metodi che producono risultati rilevanti per
l’uomo (i cosiddetti human-relevant test methods, che non fanno uso di animali). In
questo contesto, la politica sostiene regolarmente che in molti settori non si può fare a
meno della sperimentazione sugli animali, poiché non sono disponibili alternative senza
animali. Tuttavia, non vengono compiuti sforzi sufficienti per sviluppare e consolidare tali
alternative.
 
Al contrario, la ricerca basata sulla gravosa sperimentazione sugli animali viene
sostenuta in modo acritico. Vengono stanziati milioni di franchi e questo con denaro dei
contribuenti, senza che la qualità dei suoi risultati sia soggetta a una verifica regolare – e
questo sebbene l’utilità della ricerca basata sugli animali sia sempre più messa in dubbio
anche tra la comunità scientifica. Pertanto, nuovi progetti si basano su quelli precedenti e
di conseguenza vengono impiegati gli stessi metodi. In questo modo si consolida la
sperimentazione sugli animali, e si ostacola l’innovazione (o viene addirittura impedita).
 
Sollecitiamo il Parlamento e il Consiglio federale ad:
a) impegnarsi definitivamente a favore di un abbandono graduale dalla gravosa
sperimentazione sugli animali;
b) Adottare misure per verificare l’utilità della ricerca finanziata dallo Stato, che
comprende la sperimentazione animale, e pubblicare regolarmente questi risultati;
c) adottare misure necessarie per elaborare il piano graduale di abbandono della
sperimentazione sugli animali, con obiettivi e tappe vincolanti e concreti, nonché le
relative scadenze.
 
L’obiettivo è quello di consentire alla Svizzera di diventare un’innovativa piazza
scientifica, un luogo di ricerca sostenibile e privo di sofferenza animale.
 
 

Grazie mille per sostenere questa petizione con la vostra firma!
 
Si prega di inviare il foglio firme entro e non oltre il 20 aprile 2024 a:
Zürcher Tierschutz, Zürichbergstrasse 263, 8044 Zürich 
 
* Desidero ricevere la newsletter e rimanere informato sui progressi della petizione.

    COGNOME                 NOME                PAESE                FIRMA            E-MAIL*

LSCV - Giugno 2023 - n° 80


